



備えを大切に

校長 高橋 健志

「暑さ寒さも彼岸まで」と昔から言われています。この猛暑が9月の下旬ころにはなくなるの
だろうかと毎年思いますが、中間考査が終わり、秋らしくなってきました。

先週、秋雨前線や低気圧の影響で、石川県能登地方を中心に大雨が降りました。元日の大地震
に続き、今回の北陸を中心にした記録的な大雨で、亡くなられた方々のご冥福をお祈りすると
ともに、被災した方々に心からお見舞い申し上げます。

「天災は忘れたころにやってくる」と言われますが、日々、日本のどこかで地震や水害等、様
々な災害が起きているのが現状です。「忘れる」ことなく、私たちには、いつ・いかなるときに
も、実際の備えと心の準備が必要なのだと改めて思います。本校では、9月2日に、小学校とも
連携して、学校管理下での大規模地震発生を想定した、保護者による引き取り訓練が実施されま
した。防災には、大人の高い意識が必要です。毎月の避難訓練に加え大切な1日でした。

「備えあれば憂いなし」（普段から準備しておけば、いざというときに心配がない）とも言わ
れます。これは、災害についての備えはもちろん、学校生活においては、試験や試合への備え、
行事等への備えなど、準備が大切ということでもあります。2学期も、中学生の安心安全のため
に、そしてさらなる成長のために、みんなで備えを大切に頑張っていきましょう。

令和7年度入学 学校公開・説明会

9月13日（金）・14日（土）の学校公開・説明会にご来校いただきありがとうございます
でした。また、今年はそれぞれの日の放課後に部活動公開も実施し、児童・保護者の方の参観もあ
りました。なお、新入生保護者説明会は令和7年1月17日（金）に行います。

3年生修学旅行報告（京都・奈良）

1日目（9月3日・奈良）：町田駅に集合してチェックを受け、横浜線
で新横浜駅に集合して、新幹線で一路京都へ。バスに乗り換
えて奈良に向かい、東大寺大仏殿を見学して、奈良公園内のニホ
ンジカの群れと親しみました。その後、現存する最古の木造建
築物法隆寺を見学しました。宿舎では、湯呑み絵付け体験にも
取り組みました。

なお、奈良には薬師寺や唐招提寺などもあり、1日ではとても
回りきれません。次回訪れたときにでも見学してください。



2日目（9月4日・京都班別行動）：京都班別行動がスタート。思い
思いの場所を選択して計画をたて、京都の名所を散策しまし
た。三十三間堂、清水寺、金閣寺、二条城、八坂神社、銀閣寺、
南禅寺、伏見稲荷大社などを見学した班が多かったようです。
夜は京都ならではの止観（坐禅）体験も行い貴重な時間となり
ました。

3日目（9月5日・京都タクシー行動）：京都タクシー班別行動がスタート。昨日行けなかった名所を中心にタクシーで京都を巡る優雅な旅。京都らしい昼食も楽しみのひとつ。金閣寺、北野天満宮、渡月橋、天龍寺、六波羅蜜寺等が人気の場所となりました。最後は京都駅に集合。解散式を経て新幹線乗車。車内ではカードゲームなどで、大変盛り上がっていました。



1年生移動教室報告～British Hills～

1日目（9月6日）：8時に町田を出発し、バスレク等で盛り上がるうちに昼食場所の羽鳥湖高原交流促進センターに到着しました。晴天の中全員で大きな輪になり広場でお弁当を食べました。ブリティッシュヒルズに到着後、一人ずつ名前を呼ばれ英語でチェックイン。施設の使い方やスケジュールもすべてが英語での説明でした。レッスンは1コマ90分でしたが、オールイングリッシュのまま集中して楽しむことができました。テーブルマナー講座を受けた後に、英国式のコース料理をいただきました。緊張しながらも、美味しく食べることができました。



2日目（9月7日）：日本時間でないため、ブリティッシュヒルズには時計がありません。持参した腕時計を頼りに、授業や食事の場所が毎回変わる中時間に正確に行動することができました。施設内の探検やスコーン作り等の体験的学習も多く、主体的に活動に取り組んでいました。説明も質問なども英語で、英語漬けになることができました。受付の方には何度もお世話になりました。ワークシートを提出して記念品をいただいたり、エクスカリバーの水飲み場や恋の叶うバラ園の場所を教えてくださいました。しおりには「明日で帰るのは寂しい」という声が多く見られました。



3日目（9月8日）：起床後すぐ荷物を片付けて、チェックアウトの準備をしていました。修了式では、講師の先生から一人一人名前を呼ばれて賞状を手渡されました。3日間頑張った証を手に、皆晴れやかな表情でした。賞状を手に記念撮影をした後、ブリティッシュヒルズ最後の食事をいただきました。ビュッフェ形式にもすっかり慣れ、適切な量を考えて選択することができていました。バスに乗り込み、名残惜しそうに英国式の建物を後にします。門を出たときに「日本に帰って来た！」とはしゃぐ姿が微笑ましかったです。道路状況も概ね順調で、事故もなく安全に帰って来ることができました。



2年生 TGG 校外学習報告



9月11日（水）に、2年生がTOKYO GLOBAL GATEWAY（略してTGG）校外学習に行きました。立川駅改札から徒歩で10分かかる近さにある英語の学習施設で、お昼を挟んで午前1コマ・午後1コマの外国人講師によるオールイングリッシュでのレッスン。エアプレインやビストロなどの場を想定したり、座学で火星での生活や木のひみつなどについて英語を使って考えたりと、普段の授業では体験できない様々なことを経験でき、有意義な時間を過ごすことができました。

